
 

Compte rendu réunion Bureau Conseil de quartier du 9 mai 2023 

(Maison du Projet – 18 h 30 – 20 – 45)) 

Invités : Jonathan Bocquet – Adjoint / Transition démocratique et Finances et Travaux  

                Aurore Gorriquer – Adjointe de quartier Cusset / St Jean / BSB 

                Matthieu Pillard – Chargé de Mission participation citoyenne 

Présents :                                                                               Excusés  
       Patrice Fernandez (La Soie)        Ahmed Mannou (les Brosses) 
       Bernard Gaudin (Les Brosses)        Christophe Poirier (Bonnevay) 
       Catherine Lambert (les Brosses)        Jean Busseneau (Bonnevay) 
       Halim Brahmi (Les Brosses)         Alice Charmont / Zéotrope 
       Jean Noel Infante (Les Brosses)        Stéphanie Daclin, 
       Françoise Lorrain (Les Brosses)        Aude Legal  
       Eva Guyonnet (Les Brosses)    
       Charlotte Delgado (La Soie)    
       Marie Thérèse Ramos (les Brosses)    

       Patrick Morin (les Brosses)     

      Patrick Matray (Bonnevay).    

      Jean-Claude Bretin (Les Brosses)    

       Mathieu Poux (La soie)    




 

 

Tour de table de présentation. 

Plénière du 30 mai Bonnevay / La Soie : le RV aura bien lieu à l’école Simone Veil à partir de 18 H 
30. Charlotte gère les aspects logistiques (tables / Chaises…) en collaboration avec Matthieu Pillard. Sur les 
3 devis de traiteurs effectués, PIGNOL est le moins disant et nous l’avons déjà expérimenté positivement 
l’an dernier. Catherine checke avec eux la partie livraison (possible ou pas à l’école et à quelle heure, ou 
enlèvement par les soins du CDQ à la boutique de Villeurbanne en fin de journée. A suivre.  

La soie : Patrice interpelle les représentants de la Mairie sur le fait qu’il manque une salle pour les 
associations et le manque d’installations électriques au Parc Jorge Semprun, ce qui pénalise l’organisation 
des évènements. Jonathan va enquêter pour voir à résoudre ce souci. A noter également le rappel de 
l’accès pompier situé xxxx dégradé depuis plusieurs mois et les problèmes récurrents de stationnements 
sauvages dans certaines rues. 

Point sur commission de dénomination des espaces publics : Jonathan Bocquet fait remarquer 
que les calendriers de la Mairie,  de la commission d’urbanisme etc… ne s’articulaient pas au mieux, ce qui 
a entrainé des reports et  annulations de réunions : l’idée est de partager ce pouvoir de dénomination avec 
les habitants en contact avec la  réalité territoriale.  Deux noms ‘’locaux’’ sont ainsi proposés par le CDQ : 

Georges Chetot , premier président du Conseil de Quartier (Cyprian Les Brosses à cette époque). 

Mme Ginette Orcel-Busseneau ancienne élue sur la Soie 



 

Fête Oxygène du 13 mai : le CDQ doit être invité au bilan qui sera établi. Pour la prochaine édition, il 
faut travailler en amont pour voir comment améliorer la communication avec de la distribution de flyers 
par exemple. 

Fête de Printemps organisée par les Veil et Jardins à Soie le 13 mai  au parc Jorge Semprun : 
environ  120 enfants déjà inscrits. L’objectif est de fédérer les habitants sur les lieux partagés. Matthieu 
Pillard propose de relayer auprès des inscrits du conseil de quartier au nom du CDQ et de l’association les 
Veil (voir annexe 1). 

Vide grenier du 3 juin Place Makeba : démarche très bien accueillie par les commerçants 
locaux avec  de nombreuses inscriptions en cours, et un tractage prévu mercredi aux alentours de la place 
Makeba.  

A noter la programmation le même jour du « Forum les Brosses » organisé par la Mission Carré de Soie sur 
le PPC. 

Faites de la propreté, participation du CDQ au nettoyage des bandes plantées le 31 mai, matin Place de 
la Paix et Résidence St André, l’après midi sur la Soie. Matthieu Pillard a livré 10 pinces à l’Angle 9, les sacs 
poubelles et gants doivent être fournis par la Mairie (attente retour Laura Gandolfi).  

Collectif des Brosses : rappel de la réunion du 25/04 et du CR interne. La question est posée de la 
position du CDQ par rapport aux terrasses sauvages, notamment sur la place de la Paix ?   

Jonathan Bocquet rappelle que 150 agents additionnels ont été recrutés (sur un total de 2000), et qu’il 
s’agit d’un choix massif de rattrapage des services. Matthieu Pillard rappelles que l’objectif de la vidéo 
verbalisation est de passer de 600 verbalisations / mois à 3000, ce qui doit contribuer à changer les 
comportements des usagers.  

Le CDQ sera attentif à ces évolutions et fera d’ici quelques temps un retour à la Mairie.  
 
Sur le sujet de la gestion des espaces publics et des terrasses en particulier le CDQ rappelle que cet aspect 
est problématique et impacte l’ambiance générale sur le quartier notamment sur la Soie, sur la Place de la 
Paix avec la gestion du marché forains du vendredi, sur le stationnement sauvage, sur les véhicules en état 
d’épave etc.    
 
Sécurité vers l’école Simone Veil : Jonathan Bocquet suggère un passage piéton provisoire mais n’est 
pas trop tard, compte tenu du déménagement annoncé vers la nouvelle école ? 

Squat : rappel de la situation Louis Teillon en cours, et bien géré et pris en compte par LMH dès 
l’interpellation par le CDQ, le samedi matin. En effet la gestion en flagrance est indispensable dans ce type 
d’affaire… 

A noter celui du 49 rue Nicolas Garnier, pas géré de la même façon malgré le signalement fait par le CDQ et 
les voisins, semble pour l’instant évoluer positivement, car pris en compte et momentanément plus calme.  

Demande du CDQ sur l’avenir des 4 maisons préemptées ou squattes sur la Maison de quartier ? Jonathan 
Bocquet se renseigne et doit nous faire un retour de ce qui est clair ou pas ? 



 

Le CDQ pense que cette question est certainement dépendante des études en cours dans le cadre du 
Périmètre de Prise en Considération. 

Incivilités le Jardin qui Raconte : indépendamment des dégradations récentes, il est à noter que je 
Jardin ne bénéficie ni d’eau, ni d’électricité, ni de local, ni de la clé du portail…  

Budget participatif : le CDQ rappelle la mobilisation sans résultats escomptés.  

Jonathan Bocquet reconnait le rôle du CDQ tel que la mairie le conçoit : animations, revendications, liens 
avec les associations et représentativité, diagnostic ; . 
Le lien s’articule lentement avec l’Assemblée Citoyenne : il faut que chacun trouve sa place. Le CDQ a une 
meilleure connaissance de proximité, l’AC traite des sujets plus généraux. Pour le Budget participatif, le 
CDQ doit avoir lieu au chapitre en décision finale, afin d’éviter que le scrutin ne débouche sur une 
déception potentielle. Exemple pour l’implantation du Four à Pain, voté au BP 2022, il y aura consultation 
du CDQ. Baptiste Camus doit faire un mail pour choisir le mode de vote du CDQ ; dixit J Bocquet. 
 
Bénévolat CDQ : Jonathan Bocquet aimerait que chacun puisse donner le temps qu’il souhaite accorder 
du CDQ, ex. 1 h / mois. Pour cela, en terme d’organisation, il faut accepter que certains membres ne soient 
pas au courant de tout, mais spécialisé sur une commission ou un évènement ? 

Patrice souhaiterait obtenir un calendrier prévisionnel des réunions mensuelles, organisées par la ville, ce 
qui permettrait de mieux permettre la présence des représentants du CDQ, Jonathan Bocquet concède que 
les circuits de transmission de l’information de la Mairie vers les CDQ sont perfectibles. A noter la 
plateforme Participez.villeurbanne.fr, qui centralise tous les événements. 

Matthieu Pillard rappelle que depuis 2 ans dans chaque quartier 1 à 2 membres du CDQ participent aux 
ateliers de veille territoriale… Il est important que chacun fasse bien faire remonter aux personnes de cet 
atelier (Françoise et Jean-Claude) tous les signalements effectués auprès de la mairie et de la police 
municipale afin qu’ils puissent centraliser les infos pour la réunion. Jonathan Bocquet rappelle l’importance 
‘’bosser ensemble’’ avec les conseils de quartier. 

A noter que sur des conseils avisés, il était fortement conseiller de faire une pétition organisée autour d’un 
collectif, pour obtenir une attention plus ‘’soutenue’’ par la ville… ce qui a été formalisé par le Collectif des 
Brosses voir plus haut… 

La question qui pourrait se poser est bien la prise en compte des remontés récurrentes du CDQ, que ce soit 
dans les réunions de cette commission municipale ou autres interpellations, sur cette problématique de la 
tranquillité publique ? 

Rencontres Villeurbannaises : prochaine réunion de travail prévue le mercredi 17 mai à l’Angle 9 a 
avec l’AC : Patrick Matray OK pour rallier le groupe de travail, Marie Thèrèse aussi, merci à eux. 

Viva : le CDQ remonte les difficultés pour passer des informations qui peuvent être parfois ‘’déformées’’ 
(ex. reprise des dates de la plénière 2022 annoncées pour 2023). A noter également dans cette vitrine de la 
Mairie que la dénomination des Conseils de quartier n’est pas à jour. 

Prochaine réunion le 14 juin à l’Angle 9.   


